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В  несколько  строк  обо  Всём

к 30-летию 
аварии  

в Чернобыле
В Тюмени готовят виртуальную 

выставку под названием «10 дней, 
которые изменили мир», посвящён-
ную   катастрофе, которая случи-
лась  26 апреля 1986 года на Черно-
быльской атомной электростанции. 
Планируется собрать фотографии, 
предметы и воспоминания участни-
ков тех событий. Акция по сбору ма-
териалов продлится до 4 апреля.За-
явка должна содержать: фамилию, 
имя, отчество участника акции, кон-
тактный номер телефона, фотогра-
фии и письма в электронном виде 
в хорошем качестве, обязательные 
комментарии к материалам и фото-
графиям. Материалы на электрон-
ных носителях необходимо предо-
ставить по адресу: Тюмень, ул. Со-
ветская, 63, кабинет №215 либо вос-
пользоваться электронной почтой 
museum-72@yandex.ru.

Виртуальная экспозиция раз-
местится на сайте Музейного ком-
плекса им. И.Я. Словцова, в её 
создании примет участие тюмен-
ская областная общественная ор-
ганизация инвалидов «Союз «Чер-
нобыль».

отметили 
день 
лесов

Этот праздник напоминает всем 
жителям Земли о важности сохра-
нения лесных и любых других зелё-
ных насаждений. Защита лесов яв-
ляется одним из основных постула-
тов экологии Земли и залогом со-
хранения жизни на планете. В честь 
Международного дня лесов  работ-
ники Казанского лесничества про-
вели в школах района уроки, где го-
ворилось о необходимости  сохра-
нения, преумножения  и сбереже-
ния  лесных богатств. Лесничий Ка-
занского лесничества  В.А. Исаков 
провёл такой урок с учащимися Ка-
занской школы, в Смирное отпра-
вился  инженер по охране и защи-
те леса М.Н. Чернобай. Детям были 
представлены презентации на тему 
«Лес – наше богатство, сохраним 
его вместе». Учащиеся Ильинской 
школьники приехали в лесничество 
сами. Здесь для них была организо-
вана экскурсия. Школьники узнали 
много нового и интересного о зна-
чении леса, о правилах противопо-
жарной безопасности, о противо-
правных действиях, способных на-
нести ущерб лесу и его обитателям. 

наблюдение 
при проведении 

еГЭ
«Ростелеком» и Рособрнад-

зор» заключили государственный 
контракт на оказание услуг по ор-
ганизации видеонаблюдения при 
проведении Единого государствен-
ного экзамена (ЕГЭ) на террито-
рии Российской Федерации в 2016 
году. Сумма заключённого феде-
рального контракта составляет 75 
млн. рублей. Сроки реализации 
контракта – с 21 марта по 17 октя-
бря 2016 года. В этом году более 
чем в 35 тыс. аудиторий проведе-
ние ЕГЭ будет транслироваться в 
режиме онлайн на портале www.
smotriege.ru. Общее время прове-
дения трансляции составит 30 дней 
(в период с 21 марта по 30 июня).  
В Тюменской области программно-
аппаратными комплексами (ПАК) 
во время проведения ЕГЭ – 2016 
будут оснащены 626 аудиторий в 
56 школах. В селе Казанском при 
проведении ЕГЭ видеокамерами 
будут оснащены 14 аудиторий Ка-
занской средней общеобразова-
тельной школы. Все аудитории бу-
дут доступны для просмотра в ре-
жиме онлайн.

Готовы  
выйти 
в поле

16 марта в администрации Ка-
занского муниципального района 
прошло совещание с инженерно-
техническими работниками сель-
скохозяйственных предприя -
тий. В ходе совещания рассма-
тривались вопросы по подготов-
ке машинно-тракторного парка 
к проведению государственного 
технического осмотра в текущем 
году, а также по подготовке сель-
скохозяйственной техники к про-
ведению весенне-полевых работ 
и взаимодействию инженерно-
технических служб района с 
предприятиями технического сер-
виса по техническому обслужива-
нию и ремонту техники при про-
ведении полевых работ. Стоит 
отметить, что не менее актуаль-
ным стал вопрос по выполнению 
противопожарных мероприятий, 
включающих в себя  создание де-
журных бригад, звеньев, противо-
пожарных барьеров, уборку при-
легающих территорий от бурьяна.
На 16 марта готовность техники, 
используемой на полевых работах, 
составляет 97%.

ключи 
от новых 
квартир

19 марта в администрации рай-
она состоялось вручение ключей от 
новых квартир, построенных по ре-
гиональной программе «Переселе-
ние граждан из аварийного жилищ-
ного фонда Тюменской области на 
2013 – 2017 годы». Новосёлами 
стали 18 семей. Несколько квар-
тир правительство области наме-
рено приобрести для детей-сирот. 
Остальные (а всего в доле 46 квар-
тир) выставлены застройщиком на 
свободную продажу. Новый дом по 
улице Больничной, 13Б  построен с 
применением самых современных 
технологий. Все квартиры сданы в 
эксплуатацию «под ключ». Дом под-
ключён к электроснабжению, теплу, 
есть вода, установлена сантехни-
ка. Поздравляя новосёлов со зна-
чимым событием в их жизни, гла-
ва района Татьяна Александровна 
подчеркнула, что ликвидация ава-
рийного жилья — одна из важней-
ших задач органов местного само-
управления, которая у нас успеш-
но решается. 

Информации подготовила 
олеся руф

Губернатор: полИтИка  успеха

Высокий рейтинг  
Владимира Якушева  –  

результат работы 
его команды

Фонд развития гражданского об-
щества представил  очередной вы-
пуск рейтинга эффективности глав 
регионов. Губернатор Тюменской 
области Владимир Якушев, зани-
мавший в списке третью строчку, 
поднялся на первую, сменив руко-
водителя исполнительной власти 
Ямало-Ненецкого автономного окру-
га Дмитрия Кобылкина, занявшего 
второе место.

Рейтинг учитывает как результа-
ты социологических исследований, 
так и социально-экономические по-
казатели: объём валового регио-
нального продукта (в том числе на 
душу населения), динамику уров-
ня промышленного производства, 
уровень средней заработной пла-
ты и т. д.

В новом выпуске рейтинга про-
должил действовать дополнитель-
ный понижающий коэффициент –  фактор аффилированности, приме-
няющийся в тех случаях, когда в отношении глав исполнительной власти 
регионов или их заместителей появились данные СМИ и общественно-
го контроля, касающиеся конфликтов интересов, злоупотребления слу-
жебными полномочиями, а также нарушений антикоррупционного зако-
нодательства, которые приводили к расследованиям правоохранитель-
ными органами и судебным решениям по этим составам.

Наиболее эффективной за время, прошедшее после публикации 
предыдущего выпуска (10 декабря 2015 года), признана работа губер-
натора Тюменской области Владимира Якушева, который улучшил свой 
прежний результат на два пункта. В январе 2016 года публиковался ещё  
один выпуск, но он обобщал результаты четырёх регулярных рейтингов 
за прошлый год.

Положительную динамику в отношении Владимира Якушева, по мне-
нию экспертов, определили несколько факторов. Во-первых, Тюмен-
ская область в конце 2015 – начале 2016 годов, несмотря на сложную 
социально-экономическую ситуацию в стране, демонстрировала устой-
чивое экономическое положение.

Во-вторых, правительство региона добилось снижения уровня дол-
говой нагрузки. Так, у Тюменской области один из самых низких уровней 
госдолга среди всех регионов РФ.

В-третьих, регион активно участвует в реализации политики замеще-
ния импортной продукции в области машиностроения (производство бу-
рового оборудования).

соб. инф.
фото из архива редакции

На должность главного государственного инженера-
инспектора Гостехнадзора Казанского района  с 9 мар-
та нынешнего года назначен А.С. Петров. Александр 
Сергеевич  – энергичный и целеустремлённый молодой 
человек, для которого очень важно жить и работать на 
родной земле,  на благо своего района.  

Малая родина Александра – село Дубынка. В Ново-
селезнёво семья Петровых переехала, когда Александр 
окончил седьмой класс. Последующие годы он учился 
уже здесь,  в Новоселезнёвской школе. Потом молодой 
человек поступил в  Тюменскую  сельскохозяйственную  
академию  (ныне Тюменский государственный сельско-
хозяйственный университет). После окончания ВУЗа 
Александр Сергеевич  устроился на работу в агрофир-
му «Новоселезнёво», где агрономом-семеноводом про-
работал без малого пять лет. Известно, что работники 
сельского хозяйства, особенно в сезон полевых работ,  
трудятся напряжённо. Александр, как  и его коллеги, 
старался  работать, не считаясь с личным временем, 

безо всяких  нареканий. В период  посевной кампа-
нии или уборочной страды полеводам зачастую при-
ходится работать не только днями, но даже и ночами. 
Отпуск, как правило, бывает только в зимние меся-
цы. Это, кстати, единственное время года, когда они 
больше времени могут посвятить домашним делам 
и своей семье.

Назначению Александра на новую должность 
больше всех обрадовались его супруга и сын, ко-
торые надеются, что теперь будут чаще видеть его 
дома. Безусловно, забот меньше не стало, более 
того, появилось больше ответственности, но семья 
уверена в способностях Александра, впрочем, как и 
он сам уверен в себе и своих силах. К новым обя-
занностям Александр Сергеевич Петров пока ещё не 
привык, но он вникает во все тонкости должности ин-
спектора Гостехнадзора. С самого первого дня он по-
грузился в работу, как  говорится,  с головой. 

текст и фото олеси руф

молодые  спецИалИсты

смело за дело

александр петров намерен работать на благо родного района

Губернатор тюменской 
области В.В. Якушев 

пользуется уважением селян
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Теперь возле небольшого озе-
ра остались только ямы да 

бугорки, заросшие непроходимой 
сорной растительностью, кусты раз-
росшейся сирени и тополя, как бы с 
укоризной напоминающие всем, кто 
здесь случайно проезжает, о неког-
да стоявших здесь домах, о дерев-
не, которая называлась Лебедево.

Виктор Никифорович Шальнев, 
работавший здесь управляющим с 
1961 по 1972 год, рассказывает: «По 
словам родителей и местных старо-
жилов, эта деревня существовала 
уже в конце XIX-го века, правда, на-
зывалась она в то время Юдино, как 
и  здешнее озеро. По другую сторону 
озера располагалась ещё одна ма-
ленькая деревенька – Ивановка, от 
которой сегодня остались только за-
росли кустов сирени и малинника на 
бывшей помещичьей усадьбе. Эта 
усадьба и часть пахотных земель и 
лесов принадлежали  богатой поме-
щице Марии Родионовне  Николае-
вой. Её хозяйством правил управля-
ющий, а сама она в основном про-
живала в городе Ишиме, где имела 
два больших дома, которые сохра-
нились до сих пор». 

В.Н. Шальнев поведал и другую 
байку о здешних местах. В Иванов-
ке когда-то жил ещё один очень бо-
гатый мужик, который в своё время 
закопал клад из золотых монет в ко-
нюшне, где стоял его красавец  же-
ребец. Говорят, что приезжал сюда 
когда-то, уже в наше время, один 
из его потомков, чтобы разыскать 
клад, но на месте Ивановки давно 
было распаханное поле, так  что по-
иски ничего не дали. Да и был ли за-
копан клад? Скорее всего, это про-
сто чья-то выдумка.

Основное заселение этой мест-
ности происходило в период Сто-
лыпинских реформ. Не случайно 
люди облюбовали эти глухие места. 
Здесь  в основном берёзовые леса, 
полные грибов и ягод, с широкими 
полянами, удобными  для пастьбы 
скота, и сочными травами – для за-
готовки сена. Здесь есть озеро, в 
котором и рыба водилась, и вода 
людям для питья и хозяйственных 
нужд  годилась. Ну и колодцы чуть 
ли не в каждом дворе имелись. И 
земля здесь плодородная, позволя-
ющая возделывать зерновые и дру-
гие сельскохозяйственные культу-
ры. Поля небольших размеров, но 
хорошо защищённые от суховеев 
лесами, поэтому, когда бывали за-
сухи, это  не существенно сказыва-
лось на посевах.

В 30-е годы прошлого столе-
тия в нашей стране началась 

коллективизация,  и в Лебедево был 
организован колхоз «Красный удар-
ник»,  впоследствии переименован-
ный в колхоз «Путь к коммунизму».  
А в 1961 году, когда организовал-
ся совхоз «Ильинский», он влил-
ся в это огромное хозяйство и стал 
его отделением № 5. Управляющим 
этим отделением тогда и работал 
Шальнев Виктор  Никифорович. 

В то время это была довольно 
большая производственная еди-
ница.  В отделении имелось около 
двух тысяч гектаров пашни, 800 го-
лов крупного рогатого скота, в том 
числе  200 коров, свиньи и овцы, 50 
лошадей – основной вид транспор-
та и тягловая сила на хозяйствен-
ных работах, тракторов-то было не-
много: 6 штук колёсных  да столь-
ко же  гусеничных. Электричества, 
конечно, в то время здесь не было. 
Зимой скот гоняли поить на  озеро. 
На ферме все работы выполнялись 
вручную. 12 доярок  (при нагрузке 
в 16 коров) обслуживали всё дой-
ное стадо. В 1962  году В.Н. Шаль-
нев и А.А. Долгушин, работающий 
на этом отделении бригадиром трак-
торной бригады, привезли в Лебе-
дево и установили электростанцию 
ЖЭС-30, с большими трудностя-
ми построили в деревне электроли-
нию. Мощность электростанции хотя 
и небольшая, но свет в дома пода-
ли. Конечно, в течение суток освеще-
ние было непродолжительным, но и 
это было уже большим достижени-
ем!  И только в  1966 году деревня 
получила стабильное электроснаб-

к  85-летИю  района

была такая деревня
деревни, как и люди, живут и умирают. особенно маленькие деревеньки, признан-

ные в «хрущёвские» времена «неперспективными», отдалённые от больших дорог, 
от больших населённых пунктов. для государства они всегда были обузой. даже при 
малочисленности населения  всё  равно требовалось наличие  школы, медпункта, 
магазина, телефонной станции, а главное – надёжной дороги. для начальства это 
не всегда оправданные затраты средств, дополнительная головная боль. но если 
рвалось какое-то из перечисленных  звеньев,  люди начинали волноваться, искать 
выход и, не найдя его здесь, уезжали с насиженного места ближе к « цивилизован-
ному миру». на моих глазах и при моём участии происходило разрушение одной та-
кой деревни, о которой и хочу рассказать.

жение, когда были построены госу-
дарственные электролинии.

Как рассказывает Лидия Андре-
евна, жена Виктора Никифорови-
ча, в то время она здесь работала 
заведующей клубом и всегда была  
членом  избирательной  комиссии. 
Избирателей на этом участке было 
около 250 человек, то есть числен-
ность населения была приличная. 
Работала  начальная школа, мед-
пункт, магазин. 

Одной из главных проблем для  

здешнего населения было  бездо-
рожье. Круглый год добраться из 
этой деревни до «большой зем-
ли», до центральной усадьбы (а 
это 20 с лишним километров) без 
помощи трактора  было невозмож-
но: зимой дорогу забивало снегом, 
в весеннюю распутицу, дождливое 
лето и осенью здесь была непро-
лазная грязь.

Директором совхоза «Ильин-
ский» меня назначили в кон-

це февраля 1980 года. В то время  
в отделении дойного стада уже не 
было, так как животноводческие по-
мещения находились в аварийном 
состоянии, содержался только мо-
лодняк КРС. А коли не было в от-
делении дойных коров, женщинам 
негде было работать. Молодые се-
мьи вынуждены были жить с роди-
телями, так как квартиры не строи-
лись. Уже в то время некоторые жи-
тели прикидывали, куда бы уехать. 

Чтобы сохранить деревню и 
производственное подразделение               
совхоза, надо было строить квар-
тиры и коровник для дойного стада, 
увеличивать количество рабочих 
мест. За  советом и помощью я об-
ратился к первому секретарю рай-
кома КПСС В.Ф. Кнышу. В 1983 году 

он дал задание руководству ПМК 
«Колхозстрой» построить в Лебе-
дево четыре квартиры, и в течение 
лета они были построены и заселе-
ны молодыми семьями. За это вре-
мя совхоз заново отстроил коровник 
на 200 голов, а в нём  – механизи-
рованный  кормораздатчик.  Основ-
ные процессы в коровнике были  ме-
ханизированы: установлены  моло-
копровод, автопоилки, транспортёр 
для  навозоудаления. Для телят по-
строили просторное помещение,                                                                  

отапливаемое электрокалорифе-
рами, а ещё  кормоцех для запари-
вания кормов, красный уголок для 
животноводов. Этим же летом мы 
капитально отремонтировали клуб, 
который находился в плачевном со-
стоянии. Одним словом, руковод-
ство совхоза попыталось создать 
нормальные условия для жизни лю-
дей в этой деревеньке.

Люди здесь жили дружно, ра-
ботали слаженно.  В основ-

ном были механизаторы и животно-
воды с большим стажем, с большим 
опытом работы – такие, как братья 
Конрад, Иван и Александр, братья 
Райхель, Андрей и Егор, шофёр 
Александр Шаталов и многие дру-
гие, которые даже и не  помышля-
ли уезжать. Они любили свою де-
ревню, здешнюю природу, ценили 
и берегли вверенную им технику.

Вспоминаю такой случай. Од-
нажды я обратил внимание на трак-
тор МТЗ-50, на котором работал 
Е.А.  Райхель. Трактор был чистый, 
без единой вмятины и каких-либо 
подтёков от ГСМ. Спросил у него: 
«Егор Андреевич, у тебя что ли  но-
вый трактор? Не припомню, чтобы 
вам на отделение новый трактор да-
вали за последнее время». Он за-

смеялся и скромно ответил: «Рабо-
таю на нём уже 10 лет.  Ни одного 
капитального ремонта, берегу…» 
Его брат Андрей Андреевич Рай-
хель, тоже хороший механизатор, 
у здешнего населения пользовал-
ся  авторитетом. Он не раз докучал 
мне своими наставлениями и сове-
тами по части наведения на отде-
лении порядка и дисциплины, кото-
рая стала резко падать. Посовето-
вавшись, мы решили поставить Ан-
дрея Андреевича  управляющим. За 

работу он взялся с большим  энту-
зиазмом, всеми силами пытался на-
вести порядок. 

Но намечавшаяся в стране в то 
время перестройка, демократиче-
ские настроения и вольность сре-
ди населения проникли и в деревню 
Лебедево. Прознали здешние жите-
ли, что где-то около Тюмени строит-
ся новый поселок Нефтяник под па-
тронажем газовиков, и туда прини-
мают на работу  механизаторов и жи-
вотноводов, предоставляют благоу-
строенные квартиры и дают подхо-
дящую зарплату. Первые ходоки эту 
молву подтвердили, и, как говорит-
ся, лёд тронулся. Как мы с Андреем 
Андреевичем ни пытались уговорить 
наших работников не уезжать, оста-
новить массовые увольнения было 
невозможно. К началу 1985 года в 
Лебедево жить остались единицы, 
в основном пенсионеры.

Стараясь сохранить рабочую 
силу в совхозе, мы по же-

ланию оставшихся работников из 
Лебедево переселили их на дру-
гие отделения, предоставив квар-
тиры. Почти за год деревня опусте-
ла, дома стали развозить.

Спустя два года, руководство       
совхоза здесь, в Лебедево, попыта-

лось организовать откорм крупного 
рогатого скота. Заключили договор 
на арендный подряд с одним пред-
принимателем и передали ему быч-
ков. Наступало время предприни-
мательства, реформирования сель-
ского хозяйства. Такие дела вла-
стью стали поощряться. Но за ско-
том у новоиспечённого предприни-
мателя ухаживали случайные люди, 
бомжи,  и скот не только не прибав-
лял в весе, но, наоборот, из-за пло-
хого содержания и кормления пош-
ли сплошные увесы и падёж. Мы 
вынуждены были бычков забрать. 

После этого предприниматель 
здесь же, в Лебедево, попытался ор-
ганизовать откорм гусей, благо, ря-
дом озеро, но и эта затея у него про-
валилась. Цыплята не выдержали 
плохих условий содержания и вскоре 
передохли. На этом какая-либо жизнь 
в Лебедево совсем прекратилась. 
Останки бытовых строений были со-
жжены заезжими охотниками и хули-
ганами, а здания  ферм, которые не 
успели мы вывезти, растащили.

Прошло около 20 лет с той 
поры, как деревня Лебеде-

во перестала существовать. И вот 
по инициативе заведующей Ильин-

ской библиотекой Валентины Ада-
мовны Зубковой на въезде в быв-
шую деревню решили установить 
памятную стелу. Её изготовление 
было поручено мне. На МТМ со 
сварщиками на шестиметровой 
трубе мы установили профиль ле-
бедя, качающегося на волнах, а 
ниже –  плиту с надписью «д. Ле-
бедево, 1894 – 1985 гг.». Художе-
ственно раскрасил стелу Ражин Ва-
лерий Петрович, работник Ильин-
ского дома культуры.

В середине июня 2004 года сте-
ла была установлена. На открытие 
приехало много бывших жителей 
деревни Лебедево, представители 
Ильинской и районной администра-
ций:  Н.В. Жолудев, В.Н.  Шутова, 
Н.И.  Ерёмина, журналисты  район-
ной прессы. Провели митинг, посе-
тили местное зарастающее кладби-
ще, культурно пообщались. 

С тех пор и стоит одиноко эта 
стела с белым лебедем, плыву-
щим по голубым волнам, напоми-
ная о деревне Лебедево, которой 
сегодня нет.

В. абрамоВ,
бывший директор совхоза 

«Ильинский»
фото из архива автора

участники митинга в честь открытия стелы, посвящённой памяти деревни лебедево. Июнь 2004 года
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Принятые в прошедшем 2015 
году Тюменской областной Думой 
базовые законы разделю на ряд 
основных направлений: стратеги-
ческого, бюджетного, налогового, 
муниципального, управленческого 
и экономического характера.

К стратегическим отношу закон 
Тюменской области от 25.02.2015 г. 
№ 13 «О стратегическом планиро-
вании социально-экономического 
развития Тюменской области», ко-
торый устанавливает правовые 
основы стратегического планиро-
вания социально-экономического 
развития Тюменской области и 
разработки стратегии социально-
экономического развития Тюмен-
ской области.

Почему это важно сейчас, ког-
да в условиях кризисных явлений в 
России и  в мире основная цель  – 
выжить, преодолеть экономические 
и социальные проблемы?

Ответ на этот вопрос дает статья 
3 закона, где указано, что «Страте-
гия социально-экономического раз-
вития Тюменской области является 
документом стратегического плани-
рования, определяющим приорите-
ты, цели и задачи государственно-
го управления в Тюменской обла-
сти на долгосрочный период». Дан-
ное положение закона обязыва-
ет органы власти области выстраи-
вать свою работу по разработке го-
сударственных программ области 
с учётом территориального плани-
рования и планов мероприятий по 
социально-экономическому разви-
тию области.

Стратегия области включа-
ет: оценку достигнутых целей 
социально-экономического разви-
тия Тюменской области; приори-
теты, цели, задачи и направления 

социально-экономической поли-
тики Тюменской области, согласо-
ванные с приоритетами и целями 
социально-экономического разви-
тия Российской Федерации; показа-
тели достижения целей социально-
экономического развития области; 
сроки и этапы реализации стра-
тегии социально-экономического 
развития области; ожидаемые ре-
зультаты реализации стратегии 
социально-экономического раз-
вития Тюменской области; оцен-
ку финансовых ресурсов, необхо-
димых для реализации стратегии 
социально-экономического разви-
тия Тюменской области.

По сути, стратегия социально-
экономического развития области 
– это долгосрочный план развития, 
носящий комплексный характер. 

Принятие указанного закона не 
означает, что область развивалась 
без планов, без целей и задач. На-
чиная с начала двухтысячных го-
дов и особенно с 2005 года, эконо-
мическая политика органов власти 
области направлена на создание и 
развитие высокотехнических произ-
водств в промышленности и эффек-
тивного сельского хозяйства с при-
влечением значительных инвести-
ционных средств.

Уже в 2014 – 2015 годах область 
получила конкретные результаты в 
виде «Уватского нефтеперераба-
тывающего проекта», «Антипин-
ского НПЗ», «Тобольск-полимера», 
«Тюменьстальмоста», «Метал-
лургического комбинат УГМК» 
«Тобольск-Нефтехима» и всего 
огромного сектора нефтегазосер-
виса. Индекс промышленного про-
изводства составил в 2013 г. – 15%,                                              
2014 г. – 113%, 2015 г. – 113%. 

Появились современные техно-

логии в сельском хозяйстве обла-
сти, и в 2015 году прирост сельско-
хозяйственного производства со-
ставил 102 %.

Начиная с 2012 года, инвестиции 
в основной капитал юга области со-
ставляют ежегодно от 205 млрд. ру-
блей до 260 млрд. рублей и даже в 
«санкционном» 2015 году – не  ме-
нее 200 млрд. рублей.

Принятие и действие закона об-
ласти о стратегическом планирова-
нии требует дальнейшего развития 
нормативно-правовой базы в виде 
законов области и постановлений 
губернатора области.

В мае 2015 года был принят и  
вступил в действие закон «О зо-
нах экономического развития в 
Тюменской области», призванный 
обеспечить создание обрабаты-
вающих отраслей экономики, про-
изводства новых видов продук-
ции и внедрения новых техноло-
гий производства. Для реализа-
ции поставленных целей закон за-
крепляет следующий вид механиз-
мов: «зона экономического разви-
тия,  индустриальный (промыш-
ленный) парк». Также закон преду-
сматривает предоставление льгот-
ного порядка налогообложения в 
следующих формах: субсидий за 
счёт средств областного бюджета, 
информационно-организационного 
и консультационного содействия 
и иных мер государственной под-
держки.

Дальнейшее правовое регули-
рование реализации указанных об-
ластных законов осуществляется 
постановлениями губернатора и 
правительства области.

В. ульЯноВ,
депутат Тюменской

 областной Думы                                          

трИбуна  депутата

Законодательное обеспечение 
социально-экономического 

развития области

За  январь – февраль 2016 г. 
Полномочным представителем Пре-
зидента Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе, 
его заместителями, помощниками, 
главными федеральными инспекто-
рами, работниками аппарата Пол-
номочного представителя рассмо-
трено 2044 обращения граждан, из 
них 835 письменных и 1209 устных.

В приёмные и службы главных 
федеральных инспекторов, распо-
ложенные в регионах, поступило 
1023 обращения граждан, из них: 
в Челябинской области – 494 обра-
щения (165 письменных и 329 уст-
ных), в Тюменской области – 210 
(97 письменных и 113 устных), в 
Курганской области – 126 (80 пись-
менных и 46 устных), в Свердлов-
ской области – 92 (81 письменное 
и 11 устных).

Непосредственно в приёмную 
Президента Российской Федерации 
в Уральском федеральном округе и 
аппарат Полномочного представи-
теля за два месяца текущего года 
поступило 1021 обращение, из них 
694 устных и 327 письменных (в том 
числе 17 – из Тюменской области).

По тематике обращения граж-
дан распределились следующим 
образом: наибольшее количество 
письменных обращений от граж-
дан поступило по разделу «Государ-
ство, общество, политика» – 109 об-
ращений (32,5% от общего количе-
ства). Второе место по количеству 
обращений занимает тема «Оборо-
на, безопасность, законность» –76 
(22,6%). Далее идут: «Жилищно-

Власть И  мы 

работа 
с обращениями граждан

коммунальная сфера» – 56 (16,7%), 
«Социальная сфера» – 54 (16,1%) и 
«Экономика» – 40 (11,9%).

Рассмотрение 665 (79,6%) пись-
менных обращений, поступивших 
во все приёмные, было поставле-
но на контроль. Получены ответы о 
рассмотрении 647 обращений граж-
дан, из них:

приняты меры и положительные 
решения по 152 письменным обра-
щениям граждан, что составляет 
23,5% от общего количества испол-
ненных обращений;

даны необходимые разъяснения 
по 492 обращениям граждан, или 
76% от общего количества испол-
ненных контрольных обращений;

в 3 случаях (0,5%) даны мотиви-
рованные отказы;

в результате выявленных случа-
ев волокиты либо нарушений прав 
и законных интересов заявителей 
понесли наказание 48 должност-
ных лиц, виновных в нарушении 
прав граждан.

Анна Алексеевна Набокова (в 
девичестве Черепашкова) –  корен-
ная жительница деревни Большие 
Ярки. Родилась она в 1938 году. В 
первый класс пошла в 1945-м. Уда-
лось окончить семь классов. В по-
слевоенное время жить было очень 
тяжело, но люди продолжали тру-
диться  и растить детей. 

После школы Аннушка  пошла 
работать  в колхоз. Замуж вышла 
по нынешним меркам рано.  Ей  
шёл семнадцатый год, когда  её 
посватал Александр Набоков из 
деревни Боровлянки. Аня  ответи-
ла согласием.  Вскоре Александр 
переехал в Большие Ярки. Так ро-
дилась семья Набоковых. Первое 
время супруги  жили  у родителей 
жены, а потом  построили свой соб-
ственный дом. 

Всю свою жизнь Анна Алексеев-
на проработала в животноводстве. 
Долгое время  была телятницей. В 
те годы телят нужно было не толь-
ко поить и кормить, но ещё пасти. 
Перед выходом на пенсию работала 
ветеринарным санитаром. Супруг 
Анны Алексеевны Александр Григо-
рьевич Набоков всю жизнь трудился 
механизатором. Супруги Набоковы  
прожили вместе  36 лет,  вырастили 
и воспитали пятерых детей. 

В 1989 году глава семейства 
Александр Григорьевич ушёл из 
жизни. Через два года после смерти 
мужа Анна Алексеевна похоронила  
сына, а в 2002 году – ещё одного сы-
ночка. Нелегко было пережить  та-
кое горе.  До сих пор Анна Алексе-
евна  оплакивает родных, и сколько 
бы лет ни прошло, она  будет всегда 
их помнить и скорбеть о них.

В настоящее время Анна Алек-
сеевна живёт одна.  Совсем рядом 
дом её младшей дочери Татьяны, 

ЗемлЯкИ

линии судьбы

которая постоянно заботится о здо-
ровье 78-летней матери. А.А. Набо-
кова – ветеран труда. последствия 
тяжёлого деревенского  труда  в кол-
хозе и дома  постоянно дают о себе 
знать. Очень часто болит голова и 
спина, ноют  руки  и ноги. Порой в 
раздумьях о детях и внуках Анна 
Алексеевна не может заснуть.  

Дети для неё – самое большое 
счастье. Сейчас у Анны Алексеевны  
восемь внуков, одиннадцать прав-
нуков и два праправнука. 

Уважаемая Анна Алексеевна, 
я хочу пожелать Вам крепкого здо-
ровья. Пусть для Вас всегда светит 
ясное солнце, благоухают  цветы, а 
над головой постоянно будет  мир-
ное голубое небо. 

т. панИна, 
председатель совета 

ветеранов Большеярковского 
сельского поселения

фото из архива 
а.а. набоковой 

сообщает «01»

 Готовясь 
к пожароопасному  

периоду
Ежегодно с наступлением весенне-летнего пожароопасного периода 

резко осложняется обстановка с пожарами и загораниями. Как правило, 
в этот период происходит несанкционированное сжигание сухой травы, 
мусора, нередко возникают лесные пожары. 

В связи с чем отделение надзорной деятельности (ОНД) по Казанско-
му району очередной раз информирует население района о необходи-
мости провести мероприятия по подготовке к пожароопасному периоду.

Домовладельцам и руководителям предприятий к началу пожароо-
пасного периода необходимо:

–  очистить территорию объекта (домовладения) и прилегающую к 
нему территорию (в том числе в пределах противопожарных расстоя-
ний между зданиями) от горючих отходов, мусора, тары и сухой расти-
тельности;

– обеспечить наличие на земельных участках, где расположены жи-
лые дома, ёмкости (бочки) с водой или огнетушителя;

– учесть, что на период устойчивой сухой, жаркой и ветреной пого-
ды, а также при введении особого противопожарного режима на терри-
ториях поселений запрещается разведение костров, проведение пожа-
роопасных работ.

За неисполнение этих правил наступает административная от-
ветственность по статье 20.4 Кодекса Российской Федерации об ад-
министративных правонарушениях: наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 1000 до 1500 рублей, на должност-
ных лиц – от 6000 до 15000 рублей, на юридических лиц – 150000 
до 200000 рублей.

При нарушениях в период действия введённого особого противопо-
жарного режима размеры штрафов значительно возрастают.

В связи с увеличением гибели людей на пожарах ОНД  информи-
рует население о том, что есть приборы, обладающие техническими 
возможностями обнаружения и оповещения людей о пожаре, приоб-
ретение и установка которых не требует значительных материаль-
ных затрат.

 На сегодняшний день применение автономных дымовых пожарных 
извещателей – это один из эффективных способов защиты жилых по-
мещений от пожара. Граждане, заинтересованные в  своей безопасно-
сти,  стали устанавливать данные устройства в своих квартирах, жи-
лых домах.

Самые распространённые извещатели –  это дымовые, которые реа-
гируют непосредственно на концентрацию продуктов горения, благодаря 
способности улавливать их  в воздухе. После этого  прибор подаёт спе-
циальный тревожный сигнал. Звукового оповещателя, встроенного в из-
вещатель,  достаточно для того, чтобы оповестить и даже разбудить че-
ловека, находящегося в помещении.

отделение надзорной деятельности 
по казанскому району

Полномочным представи-
телем Президента россий-
ской Федерации в Уральском 
федеральном округе явля-
ется  Игорь рюрикович ХОЛ-
маНсКИХ.

Приёмная Президента рос-
сийской Федерации в Ураль-
ском федеральном округе рас-
положена по адресу: 620014, 
Екатеринбург, ул.Набережная 
рабочей молодежи, д.2.

телефон информационно-
справочной службы: 

8-(343)-378-90-62
режим работы приёмной 

Президента российской Фе-
дерации в Уральском феде-
ральном округе: вторник – с 
9-30 до 13 часов, четверг – с 
14 до 18 часов.

Главным федеральным ин-
спектором по тюменской об-
ласти аппарата Полномочно-
го представителя Президен-
та российской Федерации  в 
Уральском федеральном окру-
ге является андрей Иванович 
рУЦИНсКИй.

местонахождение: 625018, 
г. тюмень, ул. республики, 52.

телефон приёмной: 8 (3452) 
46-55-03, факс  46-29-84

Э л е к т р о н н а я  п о -
чта: gfipriem@admtyumen.ru

адрес официального сай-
та: www.gfi72.uralfo.ru

Поступившие в течение янва-
ря – февраля 2016 г. обращения 
граждан рассмотрены и направле-
ны на исполнение по компетенции 
в соответствии с поручениями. Зая-
вителям даны либо уведомления о 
ходе рассмотрения их обращений, 
либо разъяснительные ответы. Об-
ращения, поступившие от граждан 
во время личных приемов, проводи-
мых по поручению Президента Рос-
сийской Федерации, взяты на осо-
бый контроль.

материал взят на сайте 
URALFO.GOV.RU

Вечная труженница анна 
алексеевна набокова


